
香港文匯報訊（記者 郎艷林、虎靜 貴陽報

道）貴州省第十二屆人民代表大會第一次會議
昨日閉幕。貴州省委書記、省人大常委會主任
趙克志強調，貴州現階段將堅持走追趕型、調
整型、跨越式、可持續的後發趕超之路，工業
化、信息化、城鎮化和農業現代化同步發展，
力構建特色產業、現代基礎設施、城鄉統籌

發展、公共服務、動力支撐和生態環境安全保
障六大體系，盡一切可能做大全省經濟總量、

優化經濟結構、提升經濟效益。
趙克志指出，與全國同步小康，是現階段貴

州的「中國夢」。他要求，全省要以「十破十立」
為重點，不斷解放思想；要緊抓比較優勢和後
發優勢，完成「趕」與「轉」的雙重任務；大
力保障和改善民生，讓孩子們享受更好的教
育，讓青年人有更穩定的工作，讓全省人民有
更滿意的收入、更可靠的社會保障、更高水平
的醫療服務、更舒適的居住條件、更優美的環

境，努力建成一個不含水分、老百姓得實惠、
人民群眾認可的全面小康社會。
趙克志說，實現同步小康，必須深化改革激

活內生動力，擴大開放用好外生動力。他強
調，要以開放的心態招商引資，積極引進戰略
投資者， 力培育大企業大集團，促進多種所
有制經濟共生繁榮。加強區域合作交流， 力
推動東西合作，主動承接東部產業轉移，充分
利用中國（貴州）國際酒博會、生態文明貴陽
國際論壇、中國—東盟教育交流周等對外開放
重要交流平台，推動全省對外開放向更新的領
域、更高的層次邁進。
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彭清華冀桂港合作展新篇
聯同馬飆晤香港中企協參訪團 強調廣西最大優勢在區位

趙克志：貴州全力後發趕超

感恩之旅 開啟合作新階段

婁勤儉：陝西建西部創新高地

香港中國企業協會參訪團名單
宋 林：華潤（集團）有限公司董事長、香港中國企

業協會會長（參訪團團長）

郭 莉：中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室
副主任（參訪團高級顧問）

王丙辛：中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室
經濟部部長

傅育寧：招商局集團有限公司董事長、香港中國企業
協會名譽會長

張學武：香港中旅（集團）有限公司董事長、香港中
國企業協會名譽會長

和廣北：中國銀行（香港）有限公司副董事長兼總
裁、香港中國企業協會名譽會長

王 濱：中國太平保險集團公司董事長、香港中國企
業協會名譽會長

黃小峰：粵海控股集團有限公司董事長、香港中國企
業協會副會長

宋曙光：中國太平保險集團公司總經理、香港中國企
業協會副會長

高迎欣：中國銀行（香港）有限公司執行董事兼副總
裁、香港中國企業協會副會長

臧秋濤：中國光大集團有限公司副董事長兼總經理、
香港中國企業協會副會長

馮洪章：香港中國企業協會副會長兼總裁

喬世波：華潤（集團）有限公司總經理

王帥廷：香港中旅（集團）有限公司總經理

孫承銘：招商局集團有限公司副總裁

王樹成：香港文匯報董事長、社長

文宏武：聯合出版（集團）有限公司董事長、香港中
國企業協會執行董事

閻 峰：國泰君安金融控股有限公司執行總裁、香港
中國企業協會執行董事

胡章宏：建銀國際有限公司行政總裁

梁 江：粵海控股集團有限公司常務董事

香港文匯報訊（記者 孫冰冰、趙鵬飛、孫娟 南寧報道）香港中國企業協會參訪團一行昨日

（31日）抵達廣西壯族自治區，自治區黨委書記彭清華和自治區主席馬飆熱情會見了參訪團一

行。在下午的座談會上，彭清華頗為動容的說，這是他到任廣西之後，接待的第一個從香港來的

投資考察團。「這既是一次友誼之旅，也是一次務實的投資考察之旅，希望桂港兩地的合作，開

啟新的發展階段。」彭清華指出，在港的中資企業可以從五個方面，在廣西取得長足的發展，提

升桂港合作的水平。

彭清華在座談會上稱，「廣西最大的優勢在區位，
最大機遇在開放。廣西已經實現從末梢到對東盟

開放前沿的歷史性轉變。廣西要用好國家給予廣西在開
放合作上的大平台、大政策、大機遇，在擴大開放中贏
得資源和機會。」

希望培育出一批千億企業

彭清華指出，從目前廣西的發展現狀來看，在港的中
資企業可以從五個方面，在廣西取得長足的發展，提升
桂港合作的水平。首先，上升到國家戰略發展層面的北
部灣經濟區，由南寧、北海、防城港、欽州四個市組
成，擁有豐富的港口資源，成長性很強。
其次，是在產業上的合作。彭清華說，一個地方產業

要發展壯大，必須依靠大的企業來發展帶動。「在我們
的發展規劃中，希望培育出一批千億企業，中資企業可
以利用廣西綜合的資源優勢，形成產業群做大做強。」

盼扶貧與產業開發相結合

第三，是重大基礎設施建設方面加強合作。彭清華表
示，南寧是廣西的首府，但在基礎設施等方面還未能充
分起到核心城市的作用，中資企業可以利用自身的發展
優勢在城市重大基礎設施方面加強與南寧乃至整個廣西
自治區的合作。
此外，彭清華也指出，在金融商貿旅遊等現代服務業

方面，廣西大有可為。「香港在現代服務業方面的優勢
十分突出，我們希望中資企業可以把這些方面積累的豐
富經驗帶到廣西來。」
最後，彭清華滿懷感情的說，廣西還有1,000萬貧困

人口，要靠自身來脫貧非常困難。「百色、賀州、崇左
等地區，山清水秀，但是經濟發展困難，這1,000萬人
民如果不能徹底脫貧致富，廣西的小康就不能實現，希
望得到企業的支持，把扶貧和產業開發結合起來，利用

城鎮化來幫助這些群眾過上好日子。」

以最優政策推動戰略合作

座談會上，廣西壯族自治區主席馬飆也表示，香港一
直是廣西最大的外資來源地之一，桂港同為泛珠三角區
域合作組織成員。近幾年來雙方經貿往來日益密切，深
化合作具有人緣和地緣優勢，發展前景十分廣闊。
「我在這裡表一個態，廣西將以香港中國企業家協會

代表團到廣西參訪為重要契機，全面落實這次雙方簽署
的合作協議，以最高的效率、最好的項目、最優的政
策、最佳的服務，全力推動雙方戰略合作深入開展。」
馬飆說，我們懇請中聯辦一如既往地支持和幫助廣西加
強與香港經貿文化等全方位交流合作，加強與駐港中資
機構的交流合作，促進桂港合作再上新台階。
參訪團一行由華潤（集團）有限公司董事長、香港中

國企業協會會長宋林擔任團長，中央人民政府駐香港特
別行政區聯絡辦公室副主任郭莉擔任高級顧問。座談會
結束後，廣西壯族自治區人民政府分別與香港中國企業
協會、招商局集團有限公司簽訂了全面戰略合作框架協
議。

彭清華到任月餘
談廣西如數家珍

雖然主政廣西僅僅一月有餘，但是彭
清華談起廣西的經濟社會發展情況來，

如數家珍，特別是經濟數據，總能不加思索的報出精
確的數字。「之前廣西1公里的高鐵也沒有，今年就
有1,137公里，佔全國的十分之一左右」、「廣西的蔗
糖生產規模佔全國的60%，桑蠶佔了全國的35%」。

香港文匯報訊（記者孫冰冰、趙鵬飛、孫娟南寧報

道）座談會上，參訪團的企業負責人紛紛表示，廣西
的投資環境和發展前景，已經到了一個良好的發展上
升期。香港中國企業協會會長、華潤集團有限公司董
事長宋林說，中資企業這次來廣西，都有一個心願，
就是感恩之旅。

將盡可能加大對廣西投資

他表示，過去多年來，中資企業在香港的發展壯

大，得力於中聯辦的關心和支持。此外，廣西自治區

黨委和政府，一直對中資企業的支持非常大。「華潤

從2005年進入廣西到現在，已經達到了400多億的資產

規模，所以非常感謝自治區。」

宋林也表示，除了感恩之旅，這也是一次希望之

旅，香港中國企業協會將盡可能加大對廣西的投資，

用實幹和努力，在廣西大地做好每一件事情。

招商局集團有限公司董事長、香港中國企業協會名

譽會長傅育寧也指出，招商局集團的業務在廣西有很

大的發展空間，他們已經在10多天前派出了先遣考察

組，展開了廣西的投資調研，並已經就具體項目達成

了初步協議。「我們招商局集團非常看重廣西能給我

們提供發展機遇和空間，也希望這次簽約是個新的開

始，繼續得到自治區黨委政府的支持。」

香港中旅（集團）有限公司董事長、香港中國企業協
會名譽會長張學武則透露，他們非常看好廣西豐富的旅
遊資源，將在春節後開始新投資項目的前期調研。

彭清華：廣西東盟宣傳借助文匯報

香港文匯報董事長、社長王樹成，是本次參訪團唯
一的媒體單位代表。王樹成說，香港文匯報非常關注
廣西的發展變化，今後不僅會加大對廣西的報道力
度，還將利用強大的海外華文媒體合作組織，加大對
廣西和東盟經濟合作的報道。彭清華即刻插話說，
「我們廣西和東盟的宣傳可以借助文匯報。」

香港文匯報訊（記者袁巧重慶報道）重慶市第四屆人大一次會議
31日下午舉行第三次全體會議，依法選舉張軒為重慶市四屆人大常
委會主任，譚棲偉、鄭洪、楊慶育、周旬、杜黎明、沈金強為副主
任，周旬當選秘書長。
黃奇帆再次高票當選重慶市長，馬正其、凌月明、何挺、吳剛、

張鳴、陳和平、劉強、譚家玲當選重慶市副市長，會議選舉錢鋒為
重慶市高級人民法院院長，余敏為重慶市檢察院檢察長。

張 軒 掌重慶人大
黃奇帆 連任重慶市長

香港文匯報訊（記者李欣天津報道）天津市第十六屆人大一次會
議昨日選舉蕭懷遠為天津市人大常委會主任，選舉黃興國為天津市
市長。
苟利軍、張俊芳（女）、李亞力、王寶弟、李泉山、張俊濱當選

為天津市人大常委會副主任，崔津渡、熊建平、任學鋒、尹海林、
曹小紅（女，回族）、王宏江、宗國英、何樹山當選為天津市副市
長。會議選舉李少平為天津市高級人民法院院長，于世平為天津市
人民檢察院檢察長。

蕭懷遠 掌天津人大
黃興國 連任天津市長

香港文匯報訊（記者于永傑山東報道）山東省第十二屆人民代表
大會第一次會議昨日選舉姜異康為山東省人大常委會主任，選舉姜
大明為山東省省長。選舉柏繼民、賈萬志、溫孚江、尹慧敏
（女）、于建成、宋遠方為山東省人大常委會副主任。孫偉、夏耕、
王隨蓮（女）、孫紹騁、張超超、季緗綺、趙潤田、鄧向陽為副省
長。選舉白泉民為山東省高級人民法院院長。

姜異康 掌山東人大
姜大明 連任山東省長

香港文匯報訊（記者

劉娟、李陽波、張仕珍

西安報道）陝西省第十
二屆人民代表大會第一
次會議昨日舉行第三次
全體會議，趙正永當選
陝西省人大常委會主
任，婁勤儉（見圖）當
選陝西省省長。在隨後
的記者見面會上，婁勤

儉同新當選的7位副省長集體亮相。婁勤儉表
示，當前中國仍處在發展的重要戰略機遇期，
國家優先推進西部大開發，陝西所有板塊均已
上升到國家戰略層面，經濟持續走在上升通
道，厚積薄發的勢能開始加速釋放。他將和新
班子一道，秉持心齊、氣順、勁足的狀態，帶
動全省經濟社會更好更快發展。
婁勤儉表示，目前，陝西正處在經濟發展的

上升通道，人民生活不斷改善，這是一個很好

的勢頭。尤其是前5年的發展令人滿意，社保、
生態和基礎設施建設都取得了很好的成績，可
以說，陝西的發展其時已至，其勢已成。

要實現「三個翻一番」

談及陝西的經濟發展，婁勤儉說，國家給陝
西的定位是建西部創新高地和內陸開發開放高
地，在東部發展已經領先的情況下，國家希望
西部率先發展，他將和領導班子一起，帶領
3,700萬三秦兒女為建設西部強省而努力。
婁勤儉指出，陝西今後5年經濟社會發展的主

要目標是實現生產總值、財政收入和城鄉居民
收入「三個翻一番」。將堅持科技創新、教育發
展和人才培養「三位一體」，加快推進統籌科技
資源改革， 力構建以企業為主題、市場為導
向、產學研相結合的技術創新體系，深化教育
領域綜合改革，壯大優化人才隊伍，促進經濟
增長更多依靠科技進步和勞動者素質的提高，
使陝西走在全國創新型區域前列。

多方面提升經濟實力

婁勤儉表示，陝西可從多個方面提升經濟實
力，例如轉變經濟發展方式，實現能源、資源
的深度轉化；加大科技轉化為產業的力度；重
視高新技術產業的帶動效應，尤其是三星項目
的持續發酵效應，要注重產業鏈的打造；加強
農業高新技術，推進農業現代化發展；利用陝
北、關中、陝南三地優勢，搶抓工業化、信息
化、城鎮化和農業現代化同步發展的機遇，加
快發展。
婁勤儉出生於貴州桐梓，1956年12月生，1973

年8月參加工作，研究生學歷，工學博士，教授
級高級工程師，享受國務院特殊津貼。2008年3
月，婁勤儉任工業和信息化部副部長、黨組成
員；2010年8月調職陝西，歷任陝西省委常委、
副省長、省政府黨組副書記、省委副書記、代
省長、省政府黨組書記。入陝兩年多來，婁勤
儉已初步認為自己是一個合格的陝西人。
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